

CARTES DE VISITES A LA MINUTE.

L'imprimerie du Journal de Roubaix offre, à un prix exceptionnel, aux lecteurs du journal, une boîte contenant cent cartes de visites et 100 enveloppes.

Pour faciliter les commandes, les porteurs du journal distribuent aux lecteurs des notes imprimées sur lesquelles il suffit d'indiquer le genre et le nombre de cartes que l'on désire.

LETTRES MORTUAIRES ET D'OBITUAIRES

depuis 1/3 fr. le cent

WATTELOS

La fraude. — La douane de Wattrelos a arrêté jeudi dix-huit douzaines de fromages, cinq frauduleux porteurs ensemble de sept kilogrammes de poivre en grains de provenance étrangère. Valeur vingt-huit francs.

TOURCOING

La messe commémorative qui ferait célébrer, lundi prochain, le Cercle militaire et la Société de secours aux blessés, aura lieu à dix heures en l'église Saint-Christophe.

Adjudication de fournitures au Bureau de bienfaisance. — Il sera procédé le lundi 14 décembre à l'Hôtel-de-Ville, sur soumissions cachetées, à l'adjudication au Bureau de bienfaisance : De drogues médicinales et médicaments, et d'alcool.

Les dégâts occasionnés par la dernière tempête. — Pendant la dernière tempête, la toiture du dôme central du château de M. Vaisseau au Blanc-Seaux, n'étant pas entièrement achevée, le vent y engouffrait avec tant de force, qu'il y a eu pour plus de 800 fr. de vitres brisées et emportées au loin.

Un suicide dramatique. — Voici dans quelles circonstances il s'est produit. A. S..., homme de 52 ans, ancien contre-maître, puis cabaretier jusque dans ces derniers temps, rue de Renaix, s'était séparé depuis trois mois environ de sa femme et de ses quatre enfants, quatre filles de 19, 22 et 23 ans. Il était allé demeurer chez M. Halluin, rue de Renaix, et beaucoup de personnes ont dû rester debout, faute de pouvoir obtenir une place.

Dans l'assistance, on remarquait les principales notabilités de la région, basiliens, d'ecclésiastiques, de magistrats. Au premier rang on distinguait M. le vicar général Carlier, le chanoine Menier, l'archevêque Lasne, Charles Verdy, le comte de Cambrai, M. Bonnard, receveur des contributions, et le docteur universitaire font leur entrée. Toute l'assistance se levait et les acclamations retentissent de toutes parts. Le spectacle est vraiment impressionnant. M. le comte de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis. M. Bonnard, directeur des Facultés libres prononce le discours d'usage avec éloquence.

Après une allusion pleine de tact à la présence des préfets, le comte de Cambrai, le recteur de 1893 a été très applaudi par les Facultés libres.

Après divers rapports, l'orchestre, sous la direction de M. de Cambrai, exécute une magnifique messe de Paladine Mandoina. « Souvenir de Rome » avec solo de piston superbement rendu par M. Baquoy.

Après la suite de la distribution, les étudiants réclament l'hymne russe que l'orchestre exécute au milieu d'acclamations enthousiastes de Vive la France! Vive la Russie!

Mgr l'archevêque de Cambrai a prononcé une courte allocution, dans laquelle il exprime toute la joie que lui a causée cette cérémonie. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Le Congrès catholique. — Comme les années précédentes, le Congrès catholique sera célébré par une grande réunion privée qui aura lieu le dimanche prochain à 9 heures 1/2, dans la salle de l'Hippodrome.

M. Léon Harnel parlera de la question ouvrière. Le Bureau des paroliers prononcera des discours et des prières du premier pasteur du diocèse que la séance est levée à 6 h. 1/2.

Concerts et Spectacles

Hippodrome de Roubaix. — Représentation de Faust, opéra en cinq actes, paroles de M. Michel Carre et J. Halévy, musique de Charles Gounod.

L'auditoire était si nombreux qu'on levait du rideau il y avait eu une place à trouver dans la vaste coupe de premier ordre jointe à une grande intelligence de la scène, a remporté le plus grand succès, et fait valoir son talent, tout en étant très apprécié par le public.

Le rôle de Faust, un pu de nouveau admirer le jeu aisé et en même temps la voix claire et vibrante de M. Bousilly qui, dans l'opéra de Wagner, a produit un effet si merveilleux. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Un dernier écho de la grève des mineurs. — Un convoi de 12 exploités est parti de Valenciennes jeudi à la frontière de Mont-à-Louis. Les exploités, mineurs et terrassiers, avaient été condamnés à Béthune à de peines variant de 8 à 40 jours pour entraves à la liberté du travail, bris de clôture, outrages à la gendarmerie, pendant la période de grèves. Les autres avaient été condamnés à Arras, Lille et Avesnes pour coups et blessures, escroqueries, affaires de menaces, vagabondage et vols.

Simple police. — Audience du 23 novembre. — L'audience présidée par M. Brocart, juge de paix du canton Sud; ministère public : M. Hembaut, commissaire central. Le rôle des faits, chargés de la gravité d'un crime, qui sont vite expédiés, occupent la plus grande place.

Violences. Tapage injurieux. Injure et entrave à la liberté du travail. — Les faits, d'une gravité exceptionnelle, se sont renouvelés pendant plusieurs jours. Un ouvrier, Julien V., après avoir travaillé une heure et demie dans une mine, a été arrêté par un agent qui voulait lui faire signer un acte de démission. L'agent a été frappé par l'ouvrier. Diverses reprises celui-ci s'était tenu près de la porte aux heures de rentrée des ouvriers, qu'il exhortait à la grève. Il se livrait de fâcheuses, fautes, sans cœur, etc. Il est condamné par le tribunal à 3 fr. pour tapage injurieux et à 1 fr. et un jour d'emprisonnement, et pour les violences un second jour de prison plus les frais.

Nouvelle rue de Valenciennes. Le moyen n'est pas précisément nouveau; car on a déjà eu de nombreux exemples de fraudes par chemin de fer, en cours de route des trains venant de Valenciennes, un voyageur jette à un endroit désigné un ballot par la portière, et il se trouve à un endroit par le ramasseur. Mais le fait, croyons-nous, n'était pas encore produit, comme mercredi à 3 heures du soir, dans l'intérieur de la gare.

A l'heure suédoise, MM. Pierre-Alexandre, Jean-Baptiste Aloubert, et Jean Farlie, préposés de la brigade mobile de Valenciennes, étaient embusqués le long des voies, après le passage à Valenciennes. Ils ont vu un ballot tomber sur le toit d'un wagon. Ils ont couru vers le wagon, et ont vu un ballot tomber sur le toit d'un wagon. Ils ont couru vers le wagon, et ont vu un ballot tomber sur le toit d'un wagon.

Y a une dizaine de jours, un ballot lancé à cette même place était allé tomber sur la tête d'un homme d'équipe posté sur un cri; cette fois personne ne s'avance pour le ramasser.

Halluin. — Cession de la grève partielle. — Jeudi matin, les soixante piétons du drap du tissage de laine de MM. Sion et Vieune, rue de la Procession, qui s'étaient mis en grève, ont repris le travail.

Linselles. — Une chienne hydrophobe. — Jeudi matin, un habitant de la commune, M. Vincent, a tué une chienne qui présentait tous les symptômes de la rage. Elle avait mordus trois de ses congénères, dans l'intérieur de la gare.

Naville-en-Ferrain. — Le Conseil municipal se réunira, vendredi prochain, 21 courant, à 4 heures (12 du soir), à la mairie. L'ordre du jour : 1° Vote du budget des ébénistes, vieux pour 1893; 2° Vote d'un crédit pour l'achat de deux chevaux; 3° Révision des listes électorales; 3 Questions diverses.

La séance solennelle de rentrée des Facultés catholiques de Lille. — Le 23 novembre, à 10 heures, rue de Valenciennes, la séance solennelle de rentrée des Facultés catholiques de Lille.

Dans l'assistance, on remarquait les principales notabilités de la région, basiliens, d'ecclésiastiques, de magistrats. Au premier rang on distinguait M. le vicar général Carlier, le chanoine Menier, l'archevêque Lasne, Charles Verdy, le comte de Cambrai, M. Bonnard, receveur des contributions, et le docteur universitaire font leur entrée.

Après une allusion pleine de tact à la présence des préfets, le comte de Cambrai, le recteur de 1893 a été très applaudi par les Facultés libres.

Après divers rapports, l'orchestre, sous la direction de M. de Cambrai, exécute une magnifique messe de Paladine Mandoina. « Souvenir de Rome » avec solo de piston superbement rendu par M. Baquoy.

Après la suite de la distribution, les étudiants réclament l'hymne russe que l'orchestre exécute au milieu d'acclamations enthousiastes de Vive la France! Vive la Russie!

Mgr l'archevêque de Cambrai a prononcé une courte allocution, dans laquelle il exprime toute la joie que lui a causée cette cérémonie. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Le Congrès catholique. — Comme les années précédentes, le Congrès catholique sera célébré par une grande réunion privée qui aura lieu le dimanche prochain à 9 heures 1/2, dans la salle de l'Hippodrome.

M. Léon Harnel parlera de la question ouvrière. Le Bureau des paroliers prononcera des discours et des prières du premier pasteur du diocèse que la séance est levée à 6 h. 1/2.

Concerts et Spectacles

Hippodrome de Roubaix. — Représentation de Faust, opéra en cinq actes, paroles de M. Michel Carre et J. Halévy, musique de Charles Gounod.

L'auditoire était si nombreux qu'on levait du rideau il y avait eu une place à trouver dans la vaste coupe de premier ordre jointe à une grande intelligence de la scène, a remporté le plus grand succès, et fait valoir son talent, tout en étant très apprécié par le public.

Le rôle de Faust, un pu de nouveau admirer le jeu aisé et en même temps la voix claire et vibrante de M. Bousilly qui, dans l'opéra de Wagner, a produit un effet si merveilleux. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Un dernier écho de la grève des mineurs. — Un convoi de 12 exploités est parti de Valenciennes jeudi à la frontière de Mont-à-Louis. Les exploités, mineurs et terrassiers, avaient été condamnés à Béthune à de peines variant de 8 à 40 jours pour entraves à la liberté du travail, bris de clôture, outrages à la gendarmerie, pendant la période de grèves. Les autres avaient été condamnés à Arras, Lille et Avesnes pour coups et blessures, escroqueries, affaires de menaces, vagabondage et vols.

Simple police. — Audience du 23 novembre. — L'audience présidée par M. Brocart, juge de paix du canton Sud; ministère public : M. Hembaut, commissaire central. Le rôle des faits, chargés de la gravité d'un crime, qui sont vite expédiés, occupent la plus grande place.

Violences. Tapage injurieux. Injure et entrave à la liberté du travail. — Les faits, d'une gravité exceptionnelle, se sont renouvelés pendant plusieurs jours. Un ouvrier, Julien V., après avoir travaillé une heure et demie dans une mine, a été arrêté par un agent qui voulait lui faire signer un acte de démission. L'agent a été frappé par l'ouvrier. Diverses reprises celui-ci s'était tenu près de la porte aux heures de rentrée des ouvriers, qu'il exhortait à la grève. Il se livrait de fâcheuses, fautes, sans cœur, etc. Il est condamné par le tribunal à 3 fr. pour tapage injurieux et à 1 fr. et un jour d'emprisonnement, et pour les violences un second jour de prison plus les frais.

Simple police. — Audience du 23 novembre. — L'audience présidée par M. Brocart, juge de paix du canton Sud; ministère public : M. Hembaut, commissaire central. Le rôle des faits, chargés de la gravité d'un crime, qui sont vite expédiés, occupent la plus grande place.

Violences. Tapage injurieux. Injure et entrave à la liberté du travail. — Les faits, d'une gravité exceptionnelle, se sont renouvelés pendant plusieurs jours. Un ouvrier, Julien V., après avoir travaillé une heure et demie dans une mine, a été arrêté par un agent qui voulait lui faire signer un acte de démission. L'agent a été frappé par l'ouvrier. Diverses reprises celui-ci s'était tenu près de la porte aux heures de rentrée des ouvriers, qu'il exhortait à la grève. Il se livrait de fâcheuses, fautes, sans cœur, etc. Il est condamné par le tribunal à 3 fr. pour tapage injurieux et à 1 fr. et un jour d'emprisonnement, et pour les violences un second jour de prison plus les frais.

Simple police. — Audience du 23 novembre. — L'audience présidée par M. Brocart, juge de paix du canton Sud; ministère public : M. Hembaut, commissaire central. Le rôle des faits, chargés de la gravité d'un crime, qui sont vite expédiés, occupent la plus grande place.

Violences. Tapage injurieux. Injure et entrave à la liberté du travail. — Les faits, d'une gravité exceptionnelle, se sont renouvelés pendant plusieurs jours. Un ouvrier, Julien V., après avoir travaillé une heure et demie dans une mine, a été arrêté par un agent qui voulait lui faire signer un acte de démission. L'agent a été frappé par l'ouvrier. Diverses reprises celui-ci s'était tenu près de la porte aux heures de rentrée des ouvriers, qu'il exhortait à la grève. Il se livrait de fâcheuses, fautes, sans cœur, etc. Il est condamné par le tribunal à 3 fr. pour tapage injurieux et à 1 fr. et un jour d'emprisonnement, et pour les violences un second jour de prison plus les frais.



Le meilleur régénérateur des forces que l'on puisse employer contre l'épuisement des organes, les douleurs de l'estomac, et les maux de tête, des nerfs et toutes les maladies résultant de la fatigue et des vices du sang est la Tissane Dussolin; le meilleur tonique, dépuratif, anti-glaireux et antibilieux connu est la Tissane Dussolin. C'est un fortifiant et reconstituant des forces et du sang. Suivant les doses, la Tissane Dussolin produit un effet dépuratif, laxatif ou purgatif, et guérit la constipation en régularisant les fonctions; elle combat l'anémie, la chlorose, les lésions et maux de tête, les rhumatismes, la goutte, les douleurs; elle reconstitue et purifie le sang et chasse les humeurs. Prix : 4 fr. 50 le flacon. Exiger sur chaque flacon la marque de fabrique déposée : une amazone à cheval. La Tissane Dussolin se trouve à Paris chez Derbecq, Pharmacien, 24, rue de Charonne, et dans toutes les pharmacies. Une Notice explicative indiquant la manière de s'en servir est jointe à chaque flacon.

d'impérence et voulait conserver, pour satisfaire son penchant, tout l'argent du ménage. C'est dans une circonstance de ce genre, qu'ils se seraient livrés à de mauvais traitements contre le placenta. L'affaire avait été renvoyée à jeudi, pour jugement. Le tribunal condamne père et mère à six mois de prison, et deux mois de prison et 10 fr. d'amende.

UN SOLDAT MURDREUR. — M. Sipart, mercier à Roubaix, avait son service un domestique du nom de Jean-Baptiste Villain, âgé de vingt-trois ans, débauché, qui était chargé d'aller faire la provision de lait chez M. tiers, fermier. Or, celui-ci avait remarqué, au commencement du mois d'octobre, que chaque fois qu'il se rendait à Villain, il avait disparu quelques jours.

Le marquis d'un signe quelconque les pièces de monnaie, et lors d'un nouveau vol, on se rendit chez le marquis et on trouva les sous accusés. Au reste, par signes, le jeune Villain reconnut le larcin. A l'audience, au tribunal, le marquis répondit aux questions du président. Le tribunal condamne le marquis à six mois de prison, mais avec application de la loi Bérenger.

UN GENDRE MANQUÉ. — Mlle S... à Wattrelos, est recherchée par un jeune homme d'une vingtaine d'années, Adolphe J..., qui, un jour, forcé de se retirer d'une porte au nez par le feu d'un bouillottes fut couronné de vingt-cinq francs d'amende.

Le Tribunal a jugé le 27 novembre. — Le Tribunal a jugé le 27 novembre. — Le Tribunal a jugé le 27 novembre. — Le Tribunal a jugé le 27 novembre.

CONVOIS FUNEBRES & OBITS

Les avis et connaissances de la famille LAMBERTIERE-GORIAN qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire-part de la mort de Monsieur Augustin-Joseph LAMBERTIERE, brigadier de douanes en retraite, décédé à Roubaix, le 22 novembre 1893, dans sa 72<sup>e</sup> année, admettent à l'enterrement, au cimetière de Valenciennes, de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister au convoi et Service Solennel, qui aura lieu le dimanche 27 novembre, à 10 heures 1/2, en l'église Saint-Sauveur, à Roubaix. L'assemblée à la maison mortuaire, rue de Valenciennes, 30, fort Cordonnier.

PAS-DE-CALAIS

A propos des grèves. — Le nombre des mineurs congédiés par les Compagnies augmente; il est actuellement de 728.

La délégué du Nord et du Pas-de-Calais, ayant à son côté M. Bourgeois, député du Nord, ont été reçus ce matin par le président du Conseil, et l'ont prié d'intervenir auprès des Compagnies houillères pour obtenir autant que possible les mesures prises contre un grand nombre de mineurs.

M. Charles Dupuy a répondu qu'il était très sympathique à toutes les mesures qui pourraient consolider l'appui du Nord, mais qu'il ne pouvait donner une réponse ferme qu'après avoir recueilli tous les renseignements sur la situation, surtout dans le Pas-de-Calais, et, en tout cas, dans les semaines, les Compagnies doivent développer.

La tempête dans la Manche. — Des évènements provenant de la jetée de Calais sont venues s'échouer aux Dredges, près de Boulogne.

Le bateau Pauline, n° 1723, de Boulogne, avec un homme de l'équipage en moins, est arrivé. On est toujours à l'attente de nouvelles de la disparition de ce bateau.

Deux barques hollandaises viennent d'arriver, cherchant un refuge dans la crainte d'une nouvelle tempête. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Tous les bateaux pêcheurs de Calais, dont ont été sans nouvelles, sont rentrés à la marée de midi.

Hier soir, à huit heures, une grande représentation au théâtre, au bénéfice des veuves et orphelins.

Belgique

Comines. — Un immense éboulement dans un canal en construction. — Un immense éboulement, que l'on avait craint de voir se produire, s'est produit dans le canal en construction de Comines à Ypres, dans la traversée de la crique de partage des bassins de la Lys et de l'Yser, immédiatement à l'aval du souterrain souterrain de la grande tranchée d'Élolebeke. On redoutait de nouveaux éboulements, proclamaient, qui rendraient quasi-inexécutable l'œuvre que l'on entreprenait.

LES COMBATS DE COQS

ROUBAIX. — Dimanche 26 novembre, à 3 heures, chez M. O. Savary, rue de Lille, rendez de la partie de coqs, francs, entre M. Gohier et M. Verstra. On verra dans cette partie, les meilleurs coqs de la région.

LES CONCOURS DE CHIENS RATIERS

COCHY. — Un grand concours de chiens rats sera donné au local du Terrier-Club le dimanche 27 novembre, à 9 heures, par trois équipes de chiens rats à rats à détruire, la misère de 5 francs en faveur du propriétaire comète. On commencera à 8 heures.

LEU DE BOULE A LA PLATINE

TOURCOING. — Dimanche 26 novembre 1893, jeu de boule chez M. H. Savy, rue de Valenciennes, 10. Les 28 joueurs de la Maltrou, 20 francs de prix en espèces. Mise 90 centimes; on peut prendre 1 franc.

ADRESSE COMMERCIALE

Bilindage de bobines, ouvrages divers, électriciens et métal. Edouard Deforetin, 15, rue Plétiacque.

TAPIS ET TENTURES

Foyers, Carpettes, Portes, etc. Spécialité de Tapis de table en peluche, soie et laine. — Linoléum.

LE DÉGRÈNE-MATHIEU

Elle réclame St. Jacobs Oil

CONVOIS FUNEBRES & OBITS

Les avis et connaissances de la famille LAMBERTIERE-GORIAN qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire-part de la mort de Monsieur Augustin-Joseph LAMBERTIERE, brigadier de douanes en retraite, décédé à Roubaix, le 22 novembre 1893, dans sa 72<sup>e</sup> année, admettent à l'enterrement, au cimetière de Valenciennes, de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister au convoi et Service Solennel, qui aura lieu le dimanche 27 novembre, à 10 heures 1/2, en l'église Saint-Sauveur, à Roubaix. L'assemblée à la maison mortuaire, rue de Valenciennes, 30, fort Cordonnier.

PAS-DE-CALAIS

A propos des grèves. — Le nombre des mineurs congédiés par les Compagnies augmente; il est actuellement de 728.

La délégué du Nord et du Pas-de-Calais, ayant à son côté M. Bourgeois, député du Nord, ont été reçus ce matin par le président du Conseil, et l'ont prié d'intervenir auprès des Compagnies houillères pour obtenir autant que possible les mesures prises contre un grand nombre de mineurs.

M. Charles Dupuy a répondu qu'il était très sympathique à toutes les mesures qui pourraient consolider l'appui du Nord, mais qu'il ne pouvait donner une réponse ferme qu'après avoir recueilli tous les renseignements sur la situation, surtout dans le Pas-de-Calais, et, en tout cas, dans les semaines, les Compagnies doivent développer.

La tempête dans la Manche. — Des évènements provenant de la jetée de Calais sont venues s'échouer aux Dredges, près de Boulogne.

Le bateau Pauline, n° 1723, de Boulogne, avec un homme de l'équipage en moins, est arrivé. On est toujours à l'attente de nouvelles de la disparition de ce bateau.

Deux barques hollandaises viennent d'arriver, cherchant un refuge dans la crainte d'une nouvelle tempête. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Tous les bateaux pêcheurs de Calais, dont ont été sans nouvelles, sont rentrés à la marée de midi.

Hier soir, à huit heures, une grande représentation au théâtre, au bénéfice des veuves et orphelins.

LES COMBATS DE COQS

ROUBAIX. — Dimanche 26 novembre, à 3 heures, chez M. O. Savary, rue de Lille, rendez de la partie de coqs, francs, entre M. Gohier et M. Verstra. On verra dans cette partie, les meilleurs coqs de la région.

LES CONCOURS DE CHIENS RATIERS

COCHY. — Un grand concours de chiens rats sera donné au local du Terrier-Club le dimanche 27 novembre, à 9 heures, par trois équipes de chiens rats à rats à détruire, la misère de 5 francs en faveur du propriétaire comète. On commencera à 8 heures.

LEU DE BOULE A LA PLATINE

TOURCOING. — Dimanche 26 novembre 1893, jeu de boule chez M. H. Savy, rue de Valenciennes, 10. Les 28 joueurs de la Maltrou, 20 francs de prix en espèces. Mise 90 centimes; on peut prendre 1 franc.

ADRESSE COMMERCIALE

Bilindage de bobines, ouvrages divers, électriciens et métal. Edouard Deforetin, 15, rue Plétiacque.

TAPIS ET TENTURES

Foyers, Carpettes, Portes, etc. Spécialité de Tapis de table en peluche, soie et laine. — Linoléum.

LE DÉGRÈNE-MATHIEU

Elle réclame St. Jacobs Oil

CONVOIS FUNEBRES & OBITS

Les avis et connaissances de la famille LAMBERTIERE-GORIAN qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire-part de la mort de Monsieur Augustin-Joseph LAMBERTIERE, brigadier de douanes en retraite, décédé à Roubaix, le 22 novembre 1893, dans sa 72<sup>e</sup> année, admettent à l'enterrement, au cimetière de Valenciennes, de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister au convoi et Service Solennel, qui aura lieu le dimanche 27 novembre, à 10 heures 1/2, en l'église Saint-Sauveur, à Roubaix. L'assemblée à la maison mortuaire, rue de Valenciennes, 30, fort Cordonnier.

PAS-DE-CALAIS

A propos des grèves. — Le nombre des mineurs congédiés par les Compagnies augmente; il est actuellement de 728.

La délégué du Nord et du Pas-de-Calais, ayant à son côté M. Bourgeois, député du Nord, ont été reçus ce matin par le président du Conseil, et l'ont prié d'intervenir auprès des Compagnies houillères pour obtenir autant que possible les mesures prises contre un grand nombre de mineurs.

M. Charles Dupuy a répondu qu'il était très sympathique à toutes les mesures qui pourraient consolider l'appui du Nord, mais qu'il ne pouvait donner une réponse ferme qu'après avoir recueilli tous les renseignements sur la situation, surtout dans le Pas-de-Calais, et, en tout cas, dans les semaines, les Compagnies doivent développer.

La tempête dans la Manche. — Des évènements provenant de la jetée de Calais sont venues s'échouer aux Dredges, près de Boulogne.

Le bateau Pauline, n° 1723, de Boulogne, avec un homme de l'équipage en moins, est arrivé. On est toujours à l'attente de nouvelles de la disparition de ce bateau.

Deux barques hollandaises viennent d'arriver, cherchant un refuge dans la crainte d'une nouvelle tempête. M. de Cambrai, évêque de Lydda, Hautcourt, Bonnard, M. le vice-recteur Duhio, les doyens et le corps professoral ont été très applaudis.

Tous les bateaux pêcheurs de Calais, dont ont été sans nouvelles, sont rentrés à la marée de midi.

Hier soir, à huit heures, une grande représentation au théâtre, au bénéfice des veuves et orphelins.

balles Longloof ont en acheteurs à 6 1/2. En quantités moyennes et courtes quelques petits lots Longloof et Zurnberg ont été vendus à 5 1/2 et 5 5/8. Laines longues Karoo payées 5 1/4 à 5 1/2. pour Bradford; dito moyennes et courtes un peu plus recherchées avec vente de plusieurs centaines de balles. — Change : Sur Londres à 90 jours de vue 31 0/0 esc.

MARCHES D'IMPORTATION

En disponible, il a été traité ... balles Australie 12 h. Plata. Le Havre, 23 novembre.

(De notre correspondant particulier)

Laines. — Nous avons à signaler une nouvelle réaction, la baisse a repris le dessus et la cote de ce matin a accusé une nouvelle baisse de 1,50. Aucun changement n'est survenu dans la situation du marché cette après-midi. Beaucoup d'affaires de traités.

En disponible, on a vendu 80 balles Buenos-Ayres, filées à prix tout secret.

A terme on a coté 2500 balles dont détail suit : 52 balles Buenos-Ayres sur novembre à 122,50; 825 balles dito sur décembre de 124 à 122; 53 balles dito sur janvier à 123; 50 balles dito sur février à 130; 100 balles dito sur mars à 130; 200 balles sur avril à 131,50 à 130; 975 balles dito sur mai de 132,50 à 130,50; 126 balles dito sur juillet de 134,50 à 133; 100 balles dito sur août à 133 et 50 balles dito sur septembre à 134.

Voici les cours de clôture : Novembre 122,50; décembre 122,50; janvier 123,00; février 123,00; mars 130,00; avril 131,50; mai 131,50; juin 132,00; juillet 133,00; août 133,50; octobre 134,00.

Arts de M. Paul Pierard

Depuis les dernières enchères de laines coloniales, les transactions de gré à gré ont été peu importantes sur notre place, par suite de la cherté des charbons et des prétentions des détenteurs de laine.

Pour la 5<sup>e</sup> et dernière série de cette année, qui commencera mardi prochain 28 courant, la liste des arrivages a été close aujourd'hui à 4 heures, pour former avec les anciennes existences, un stock de 150,702 balles d'Australie et 14,631 balles du Cap de Bonne-Espérance, ensemble 174,333 balles de laines des colonies, selon spécification ci-dessous.

Hier, l'ordre des ventes a été fixé jusqu'au 16 décembre prochain.

Le choix des laines de la nouvelle tonne sera important et varié.

D'après les prix payés en Australie par les acheteurs européens, il paraît probable qu'ils les accorderont, de sorte qu'il n'y aura pas de changement aux cotes élevées de nos dernières ventes pour les qualités moyennes en l'œuvre.

A l'intérieur, les affaires de fabrication vont assez bien dans certaines spécialités; mais elles ont souffert de la disette des combustibles. On signale l'épuisement des approvisionnements de laine dans plusieurs directions.

MARCHES DE CONSOMMATION

ROYAUME-UNI

La situation s'est légèrement améliorée depuis la tenue la grève du charbon. Les négociants tiennent fermement leur prix, car leur serait difficile de remplacer leur stock dans les mêmes conditions. Il n'y a pas de changement en ce qui concerne la situation de la branche des fils et des tissus.

REVUE ÉCONOMIQUE

Le commerce de la République Argentine pendant le premier semestre.